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Chères Savignolaises, chers Savignolais,

Cette année 2023 s’annonce dans un 
climat social tendu. L’inflation sur les matières 
premières et le coût de l’énergie pèsent sur notre 
pouvoir d’achat. Difficile dans ce contexte d’avoir une 
vision sereine de l’avenir. La guerre en Ukraine n’en finit pas, 
l’équilibre politique en France n’est pas construit et les aléas 
climatiques que nous venons de vivre cet été dans notre pays 
fragilisent notre quotidien. 
Dans ce climat incertain, notre équipe municipale s’emploie à 
ce que notre ville reste le plus possible un havre de paix. Une 
commune qui offre à toutes les générations un cadre de vie 
correspondant à leurs aspirations. Actuellement de nombreux 
chantiers sont terminés et d’autres sont en cours. Le pôle santé 
est opérationnel, un circuit pédagogique pour les enfants a 
été installé, un bâtiment sportif est mis à disposition de nos 
associations au Complexe sportif C. Duport, la médiathèque a 
été réaménagée et devient un lieu de rencontre et d’animation 
culturelle ; vous découvrirez bientôt l’animation " micro-folies ". Au 
cours des réunions publiques de septembre vous avez pu débattre 
sur trois grands sujets importants pour appréhender au mieux les 
aménagements futurs de notre ville  : les résultats d’un cabinet 
d’étude à propos du plan de circulation de notre Commune ; le 
développement durable avec la mise à disposition d’un jardin 
partagé au coeur de Savigneux; l’aménagement futur du quartier 
Pleuvey, dans lequel vous avez pu retrouver vos idées soumises en 
réponse au questionnaire du bulletin municipal N°21. N’hésitez pas 
à (re) découvrir le projet sous forme vidéo, sur le site internet de 
la Commune. 
Ces rencontres ont été riches d’échanges, merci pour vos idées, 
vos suggestions.
D’autres projets pour améliorer notre cadre de vie sont en cours.  
Parmi ceux-ci, je peux citer  le terrain de rugby construit en commun 
avec Montbrison ainsi que l’important chantier de rénovation de 
l’école élémentaire qui durera plus de 2,5 ans. 
Alors que nous avions profité d’un début d’automne plutôt 
doux, décembre nous a fait basculer doucement dans la saison 
froide. Par conséquent, nous avons besoin d’utiliser davantage 
d’énergie pour nous chauffer et nous éclairer. Les difficultés 
de production d’électricité, de fourniture en gaz impliquant 
une hausse des coûts nous amènent toutes et tous à être plus 
vigilants sur notre consommation d’énergie. Comme vous le savez, 
Savigneux continue de s’engager sur le sujet  afin d’en réduire 
significativement sa consommation, et  l’extinction de l’éclairage 
public n’en n’est que l’un des exemples. Ainsi, les illuminations de 

Noël seront installées du 8 décembre au 3 janvier, 
soit 4 semaines, au lieu de 8 semaines les années 

précédentes. Elles seront également éteintes en milieu 
de nuit. Nous estimons qu’il est important de les maintenir 

pour conserver cette période de fin d ‘année conviviale et 
préserver ainsi la magie de Noël ! D’autant plus que nos enfants 
des écoles en coopérations avec les services communaux, nous ont 
préparé de belles décorations pour nos ronds-points et centre-ville 
afin de maintenir cet esprit de fêtes ! Merci et bravo à eux !
Nous sommes tous concernés par la crise de l’énergie à laquelle 
nous faisons face aujourd’hui. Il nous faut autant que possible 
prendre la mesure de  l’impact sur nos vies, sur notre pouvoir 
d’achat, sur  l’organisation des services publics. Il nous faut 
aussi  nous adapter à ce nouveau contexte qui risque de  durer. 
Économiser l’énergie, réduire la consommation est important à la 
fois collectivement pour éviter les risques de coupure et aussi tout 
simplement pour des questions budgétaires. Au niveau municipal, 
l’adhésion à un groupement d’achat d’énergie juste avant la crise 
fin 2021, nous préserve quelque peu d’énormes augmentations que 
subissent d’autres communes. Néanmoins, ne nous leurrons pas, des 
accroissements de coût non négligeables sont prévus en 2023.
Aussi, nous renforçons les efforts pour éviter de trop chauffer les 
bâtiments et afin de respecter strictement les recommandations 
nationales :  nous prévoyons d’allumer le chauffage un peu plus 
tard  et de le couper un peu plus tôt ;  même si cela dépendra 
également, bien sûr, de la météo. Le travail au long cours d’isolation 
et de réduction de la consommation doit se poursuivre, nous tirons 
aujourd’hui les bénéfices des investissements réalisés depuis 
déjà quelques années. Cela limite la hausse de la facture globale. 
Gageons que la crise se stabilisera et nous autorisera à continuer 
notre belle dynamique. 
Notre "bien vivre", c’est aussi l’affaire de chacun d’entre nous. Il est 
fait de tous ces petits riens qui peuvent donner un visage agréable 
à notre ville. Parmi les "petits riens" je veux citer mes moments 
d’échanges et de partage au cours du repas de nos Aînés au 
château de Montrouge, début octobre. Ce fut une merveilleuse 
parenthèse, merci aux participants ainsi qu’aux organisateurs.  

En attendant de vous retrouver lors de la traditionnelle cérémonie 
des vœux fin janvier 2023, je vous souhaite une très belle année 
pleine de bonheur.
Avec tout mon dévouement,
Votre Maire.

Jean Marc Grange
Maire de Savigneux

« Se donner du mal pour les petites choses, 
c’est parvenir aux grandes, avec le temps. »

SAmuel Beckett,L’édito
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JeuneSSe

Les AteLiers pédAGoGiques Au JArdin pArtAGé 
" Merci Géraldine " chantonnent les enfants en 
quittant le jardin partagé. Une fois par mois, les 
enfants des classes de CE2 viennent profiter 
des joies qu’offre le jardin partagé. Géraldine 
Fougerouse, adjointe au développement durable 
et aux espaces verts propose des ateliers à la 
découverte du jardin et de la biodiversité. Découvrir 
les outils du jardinier, ramasser les légumes, planter 
de la jachère fleurie, pailler le jardin avec des 
feuilles mortes et bien d’autres activités animent 
les enfants lors de la pause méridienne. C’est un 
moment privilégié dont ils raffolent. Une découverte 
pédagogique et sensorielle qui s’est rapidement 
installée comme un rituel avec notamment une 
petite dégustation pour clôturer la séance. 

du chAnGeMent Au 
restAurAnt scoLAire 
éLéMentAire 

Brigitte Cestèle est arrivée 
à Savigneux pour la 

rentrée des classes de 
1991 et a travaillé 31 
années auprès des 
enfants, au restaurant 
scolaire élémentaire 
de Savigneux. Depuis 

le 1er juillet 2022, elle a 
fait valoir ses droits à la 

retraite. Nous remercions 
chaleureusement Brigitte pour 

son investissement au service des 
enfants ainsi que pour la qualité du travail fourni 
toutes ces années. Elle a été remplacée par 
Mme Chrystèle Micard, à qui nous souhaitons la 
bienvenue et une bonne prise de poste. 

un nouveL AccueiL 
périscoLAire à L’écoLe 
MAterneLLe 
L’accueil périscolaire permet d’accueillir régulièrement 
ou occasionnellement les enfants scolarisés tout en 
proposant des activités éducatives encadrées par un 
personnel qualifié. S’il constitue un service important rendu 
aux familles, il a aussi une vocation essentielle : celle de 
favoriser la continuité éducative par le développement, 
la découverte, la détente et l’apprentissage de la vie en 
société. Pour l’enfant, fréquenter l’accueil périscolaire, 
c’est passer d’un univers à un autre, de l’école à la 
famille ou de la famille à l’école. C’est un lieu de plus 
dans sa journée et un nouveau temps en collectivité. Les 
conditions d’accueil et l’aménagement des locaux sont 
donc des éléments très importants pour que ce moment 
d’accueil soit agréable et ne soit pas vécu comme trop 
long et ennuyeux.
Afin d’améliorer le confort et la continuité pédagogique 
des enfants de maternelle, une jolie salle a été aménagée 
et équipée au sein de l’école maternelle.
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Les inscriptions scolaires pour 
la rentrée 2023-2024
Les enfants nés en 2020  sont principalement 
concernés, ainsi que  tout enfant plus âgé qui, 
au jour de la rentrée, résidera sur Savigneux. Les 
préinscriptions se font en mairie. 
Vous trouverez l’ensemble des informations et le 
formulaire sur le site internet rubrique au quotidien/
inscriptions scolaires. 

JeuneSSe

un JArdin Ludique et 
pédAGoGique pour Les 
" petits " sAviGnoLAis
La pelleteuse est arrivée le lundi 21 novembre derrière 
les vitres des classes de maternelle. Les chers bambins 
sont subjugués par cet énorme engin. Mais que se 
passe-t-il  ? Un joli projet partenarial est en cours sur 
une parcelle qui jouxte la crèche, l’école maternelle et 
la salle polyvalente. La commune aménage une " cour de 
récréation nature". Cet espace de jeu, complémentaire 
à la cour de récréation principale de l’école maternelle, 
protégera les enfants lors des épisodes de chaleur et 
permettra aux enseignants et membres du personnel 
communal d’enrichir les propositions d’activités. Une 
trentaine d’arbres ont été plantés cet automne.

éGAYer LA viLLe pour 
Les FÊtes de Fin d’Année
Voilà déjà plusieurs années que les enfants qui 
fréquentent l’accueil périscolaire contribuent 
à décorer la ville pour la période des fêtes de 
fin d’année. En partenariat avec les services 
techniques et la médiathèque, les enfants décorent 
les jolies structures en bois qui embellissent la ville. 
Cette année un conte de Noël "Noelia, la luciole 
de Noël" a permis aux petits et aux grands de 
cheminer dans la ville pour profiter pleinement de 
ces jolies décorations. 

Le cMJ 
Nos jeunes élus ont déjà été très actifs depuis 
la reprise en septembre.  Ils poursuivent la mise 
en œuvre des projets qu’ils portent pour la durée 
du mandat et participent également à la vie 
citoyenne de la commune notamment par le biais 
des commémorations et autres événements de la 
commune. 
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DÉVelOPPement DuRABle

Préparer l’avenir en s’appuyant davantage sur les bénéfices 
que la nature peut nous donner.

préservons LA Biodiversité sur notre coMMune,  
oui, MAis coMMent ?

en végétalisant notre commune…
création d’un jardin partagé au 2 rue 
Bayard
Depuis juin dernier, Odile, Pascal, Pierre et les autres 
se retrouvent au jardin partagé chaque semaine pour 
jardiner, s’échanger des conseils et partager un moment 
de convivialité. 
Le potager prend la forme d’un laboratoire expérimental 
où vous pouvez apercevoir les différentes techniques de 
paillage, les semis de couverts végétaux, le compostage, 
la fabrication de purin de plantes (utilisé comme fertilisant 
naturel, répulsif et fongicide) et la récupération des eaux 
de pluie…
Malgré le manque d’eau et la plantation tardive des 
légumes, les récoltes ont été abondantes et les jardiniers 
ont pu profiter des différentes variétés de tomates, 
courgettes, piments, salades, aubergines, aromates, et 
autres cultures.
L’enjeu de ce magnifique projet pour la commune est de 
se réapproprier un espace naturel au cœur du centre-
bourg et ainsi améliorer le cadre de vie des habitants.

en réduisant nos déchets… 
installation début mai de composteurs de 
quartier
Nos déchets de cuisine représentent encore un tiers de nos 
bacs à ordures ménagères. Le compostage est le moyen 
le plus efficace pour réduire nos biodéchets et, à partir de 
décembre 2023, leur tri à la source deviendra obligatoire pour 
les particuliers, professionnels et collectivités locales.
Nous avons souhaité installer au printemps dernier un premier 
composteur de quartier en partenariat avec Loire Forez 
Agglomération et l’association CILDEA. Cette action permet 
de valoriser les déchets en compost pour enrichir les jardinières 
des 80 logements des résidences de la Boisselière et de la 
Roselière.

en échangeant des semences locales…
création d’une grainothèque 
La nouvelle grainothèque vient de fleurir au sein de la Média-
thèque. Elle participe à la biodiversité urbaine et à la végétali-
sation de notre commune en ayant une démarche collaborative 
basée sur l’échange, le partage et le savoir-faire. C’est aussi un 
vecteur de lien social autour d’une même passion. 
La grainothèque permet de manière économique, libre et soli-
daire de (re)découvrir les trésors de la nature mais également 
de renouer avec ce geste ancestral du partage des semences 
locales qui a construit la biodiversité.
La démarche vous intéresse, n’hésitez pas à prendre contact 
avec Laurence au 04 77 58 54 89 ou par mail : mediatheque@
savigneux.fr 
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en développant les mobilités douces en ville…

programme MoBY : l’écomobilité à l’école 
élémentaire paul Fileyssant ! 
Depuis la rentrée scolaire 2022, la commune de Savi-
gneux soutient la mise en œuvre du programme MOBY 
à l’école élémentaire Paul Fileyssant. L’objectif ? Mettre 
en place un plan de déplacement établissement sco-
laire (PDES) pour faciliter le recours aux modes de trans-
ports alternatifs à la voiture individuelle et sensibiliser 
les élèves à l’écomobilité. Venir plus souvent à l’école à 
pied, à vélo ou en co-voiturage, c’est moins polluant, plus 
économique, et bénéfique pour notre cadre de vie et la 
santé des enfants  ! Pendant deux ans, l’école sera ac-
compagnée pour faire émerger les actions les plus perti-
nentes, en cohérence avec la politique voirie et mobilité 
de la commune et de l’agglomération  : bus pédestres, 
stationnements vélos supplémentaires, défi mobilité fes-
tif… Les idées ne manquent pas au sein du comité MOBY, 
l’instance partenariale mise en place pour réfléchir sur 
le sujet. Après l’événement de lancement en septembre 
dernier (illustration photo), une marche exploratoire aux 
abords de l’établissement et une enquête en ligne ont 

été réalisées auprès 
des parents pour 
mieux comprendre 
les choix de dépla-
cement de chacun. 
Une séance de sen-
sibilisation est éga-
lement programmée 
dans chaque classe 
de l’école, pour pré-
senter de manière 
ludique les enjeux et 
caractéristiques des 
différents moyens 
de transports.

Pour plus de renseignements ou faire partie du comité 
MOBY : Liane Thierry, chargée de mission MOBY,  
06 83 46 30 33, contact@stellaria-forez.fr

participation au challenge Mobilité 2022

Comme chaque année depuis 3 ans, notre commune a 
participé au Challenge Mobilité.
Cette journée a été entièrement dédiée à la thématique 
"Comment venir autrement au travail ou à l’école  "via 
différentes animations, comme par exemple les 
indémodables défis photos et défis chronométrés ! 
Cela a également été l’occasion de tester le vélo 
électrique et de découvrir l’entreprise NP MOBILITY qui 
est basée à Montbrison et spécialisée dans les vélos et 
accessoires innovants.

Félicitations à tous les participants du Challenge Mobilité 
2022 ! 

DÉVelOPPement DuRABle

Pour tout renseignement : 552955@laurafoot.org 
Site : ASSOCIATION SPORTIVE SAVIGNEUX MONTBRISON  site officiel du club de foot de SAVIGNEUX – footeo
Facebook : @ASSavigneuxMontbrison 

opération " cyclistes brillez ! 
" pour plus de sécurité
Avec le changement de saison, la 
nuit tombe de plus en plus tôt. Il est 
primordial de se rendre visible à vélo 
pour assurer sa propre sécurité, mais 
également pour protéger les autres 
usagers de la route.
C’est pourquoi le 17 novembre, la commune de 
Savigneux et l’association Montbrison Forez 
en transition ont proposé, dans le cadre de 
l’opération nationale " Cyclistes brillez ", un stand de 
sensibilisation sur l’importance d’un bon éclairage.
Le bon équipement et les bons réflexes pour être vu 
par les autres usagers de la route !
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DÉVelOPPement DuRABle

circuit routier pédagogique

Le 23 septembre a eu lieu l’inau-
guration du nouveau circuit rou-
tier pédagogique qui se trouve à 
la place de l’ancien city stade au 
quartier des Peyrots.
C’est un lieu où petits et grands 
peuvent s’amuser tout en appre-
nant les règles de sécurité routière.

en réduisant la pollution lumineuse…
comment éclairer autrement grâce au " plan lumière "
Aujourd’hui, il est nécessaire de repenser la place de l’éclairage public 
pour réduire la pollution lumineuse ; tout cela en améliorant la qualité de 
l’éclairage et en diminuant la consommation électrique. 
L’éclairage doit rester un outil fonctionnel pour éclairer justement et 
efficacement, conciliant ainsi nos besoins en termes de sécurité et la 
préservation de la faune et de la flore.
Contrairement à d’autres types de pollution, la pollution lumineuse peut 
facilement être évitée ou réduite. Certaines mesures ont déjà été prises 
sur notre commune, comme par exemple :
- la dépose de plusieurs candélabres non nécessaires ; 
- l’extinction de cœur de nuit pour préserver le monde nocturne ;
- la modernisation de l’ensemble des candélabres avec de l’éclairage 
Led qui permet de mieux éclairer tout en consommant moins d’énergie ; 
et
- la diminution des décorations de noël tout en réduisant la période 
d’éclairage.

Dernièrement, l’étang de Savigneux a été entièrement équipé de 
candélabres solaires. Cette technologie permet un fonctionnement 
100% autonome en énergie solaire et donc gratuite.

Les nouveautés 
de cette année 
2022

embellissement 
du rond-point de 
l’industrie

Cet hiver, nous allons réa-
ménager le rond-point de 
l’industrie sur la RD204. Une 
décoration minérale a été 
choisie avec en son centre 
un écrou et une machine 
s’inscrivant dans un thème 
industriel.

initiative citoyenne 
Félicitations aux habitants 
du lotissement Le Clos Bon-
net pour avoir mis en place 
l’extinction en cœur de nuit. 
Belle initiative écologique et 
économique !
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SPORtS & ASSOciAtiOnS

ruGBY 
Depuis plusieurs mois, vous avez sans doute pu lire dans 
la presse locale que les Communes de MONTBRISON et 
SAVIGNEUX ont uni leurs ressources et moyens pour réaliser 
un terrain de rugby. Suite aux études mises en œuvre pour 
valider la réalisation du projet, le chantier a pu débuter au 
complexe sportif depuis septembre 2022! Compte tenu des 
conditions météorologiques jusqu’à présent favorables, les 
travaux se déroulent dans les temps impartis. Ce chantier 
devrait, par conséquent, s’achever au plus tard en janvier 
2023. Vous pourrez bientôt venir encourager l’équipe 
SAVIGNEUX MONTBRISON RUGBY CLUB!

nouveLLe 
AssociAtion
Nouvelle association sur la 
commune en 2022, Rozenn’s, 
association pour le bien être, 
a organisé le 15 octobre der-
nier, la journée octobre rose. 
Nombreux exposants et visi-
teurs ont répondu présents. 
Ce fut une belle réussite pour 
cette manifestation à Savi-
gneux.

AssM 
parmi les nombreuses équipes que compte cette 
association, l’équipe fanion évoluant en r2 a 
participé à la coupe de France. elle a brillamment 
atteint le 7e tour où elle a rencontré l’équipe de 
roche saint-Genest. 
Les 2 équipes étaient à égalité jusqu’à la 90e minute 
avant que Roche Saint-Genest ne marque un second 
but fatal à l’ASSM. Néanmoins, cela reste  une très belle 
performance. Félicitations à toute l’équipe et à leurs 
coachs.

coMité d’AniMAtions
Notre vaillant comité d’animations a travaillé dur 
depuis le mois de septembre pour créer le char de 
la fourme. A raison de 2 rencontres/semaine, le 
résultat fut à la hauteur. En effet, c’était sûrement 
le plus joli char du corso !
Nous remercions tous les acteurs pour cette belle 
réalisation et nous vous encourageons à renouveler 
votre action l’année prochaine.

tennis cLuB 
sAviGneux
Belle réussite pour le tournoi du 
Tennis Club qui a vu s’affronter 25 
dames et 91 messieurs. La finale 
a eu lieu dimanche 6 novembre. 
Chez les dames, victoire de Sabrina 
Vial contre Françoise Romestaing. 
Chez les messieurs, Ronan Portier, 
tennisman Savignolais a battu Raoul 
Dupin ex-tennisman Savignolais. 
Bravo à tous les joueurs et tous nos 
remerciements aux organisateurs.
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AssociAtion sportive du GoLF  
des etAnGs de sAviGneux
coupe de la ville
Après cet été caniculaire,  le dimanche 11 septembre offrait un temps idéal pour que 
les 80 inscrits à la Coupe de la Ville donnent leur pleine mesure.
Cette sympathique compétition réunissait paragolfeurs et valides. Elle s’est jouée en 
scramble et individuel.
Le 1° prix  individuel a été remporté par  Loïc De Bisschop. Le couple  Jean-François 
et Agnes Lyonnet ont gagné dans la catégorie scramble.  
Le 1° prix du tandem valide/paragolfeur  a été remporté par Jérome Lamberche  de 
l’équipe  Saint-Etienne.

BâtiMent sportiF
Le bâtiment sportif est achevé depuis 
décembre 2022. Belle réalisation qui de-
vrait permettre notamment au VVS Vélo 
Vert Savignolais, d’assurer le rangement 
de son matériel, d’effectuer des entraî-
nements et de partager des moments de 
convivialité avec leurs nombreux adhé-
rents. Ce bâtiment sera également mis à 
disposition à d’autres associations.

Les AMis  
de réMi
Pour la cinquième année 
consécutive, Les Amis 
de Rémi ont organisé un 
concert à Montbrison les 
11 et 12 novembre 2022. 
1080 personnes ont ré-
pondu présentes pour 
écouter ces chanteurs 
dotés d’un talent certain. 
Cette année, des enfants, 
formés par Cyndelle, par-
ticipaient. Ils ont accom-
pli une très belle presta-
tion.
Bravo à toutes ces per-
sonnes qui donnent de leur 
temps pour soutenir cette 
association et permettent 
également de faire avan-
cer la recherche médi-
cale.

SPORtS & ASSOciAtiOnS
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uRBAniSme

inAuGurAtion Msp 
La Maison de Santé Pluridisciplinaire 
a été inaugurée en présence de 
nombreuses personnalités.

Trois copropriétaires se partagent ce bâtiment :

- la Mutuelle France Loire, qui occupe le dernier étage, 
avec des cabinets de dentistes à la pointe des dernières 
technologies ainsi qu’un cabinet de pédodontiste.
- La pharmacie qui dispose d’un local de stockage de 116 m2 
au rez de chaussée.
- Le reste du bâtiment appartient à la commune :
Le rez-de-chaussée représente 236 m2 de cabinets et 
parties communes auxquels s’ajoutent 54 m2 de salle de 
réunion/kitchenette. Ce niveau est pleinement occupé par 3 
infirmières libérales et une diététicienne, celle-ci complétant 
son activité par une grande salle de gymnastique "sport-
santé".
Le 1er étage représente 340 m2 utiles répartis entre 5 cabinets 
de médecine générale, un cabinet d’infirmières ASALEE, un 
cabinet de dermatologie, un cabinet d’orthoptiste.
Le coût total achats et travaux de cet équipement est de  
1 534 833 € HT.
Nous sommes bien là dans un projet de bassin de vie, et à ce 
titre il a bénéficié de toute l’attention des grands financeurs 
que sont le Département, la Région et l’Etat.

Au chapitre des Aides nous pouvons citer :
Le Département: au titre de la création et de la labellisation 
d’une Maison de Santé Pluridisciplinaire, 100 000 €
La Région : dans le cadre du programme politique en faveur 
de la santé, 200 000 €
L’Etat : DETR dans le cadre de la création de la MSP,  
303 649 € ; puis dans le cadre de la création du parking, 
73 070 €. Soit 367 719 €
Soit un total d’aides de 667 719 €
coût total restant à la charge de la commune : 
867 114  € ht
Un point important : la démarche globale du projet se carac-
térise par un financement remboursé par les loyers perçus.
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Situé au 5 B Rue de Lyon, à la limite de 
Montbrison, le Pôle Santé est acces-
sible à pied ou en navette/bus depuis 
la rue de Lyon et en véhicule automo-
bile depuis l’impasse du canal.
Une opération d’acquisition foncière 
et un aménagement permettent dé-
sormais de profiter d’un stationnement 
à partir de l’impasse du canal et d’ac-
céder directement et de plain-pied 
au Pôle Santé par le sous-sol, avec 
ascenseur, afin d’accueillir conforta-
blement la patientèle. Un passage pé-
destre latéral, extérieur au Pôle santé, 
permettra de rejoindre la rue de Lyon 
et ses commerces depuis ce parking. 
A noter un point important en cette 
période de recherche de sobriété, 
l’éclairage public est assuré par des 
lampadaires photovoltaïques.
Cette belle réalisation vient complé-
ter l’offre de soins déjà riche sur notre 
commune.
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uRBAniSme

iLôt pLeuveY 
une réunion d’information s’est tenue à la 
mairie pour présenter l’avant projet de cette 
réalisation.

Les participants venus en grand nombre ont 
découvert grâce à une animation 3D,  le travail 
réalisé par M. Mathais, architecte, de ce que 
pourrait être notre futur cœur de ville.
De nombreuses questions et propositions sont 
venues enrichir la réflexion sur les différentes 
pistes à explorer pour créer un lieu convivial où 
il fait bon vivre. L’objectif de ce projet ambitieux 
est de construire en préservant un environnement 
végétalisé notamment dans l’espace public cœur 
vert de l’îlot. Le démarrage des travaux est prévu 
courant 2023 avec la construction de bâtiments 
d’habitations et de commerces destinés à la 
location ou à la vente.
Vous pouvez découvrir ce projet sur le site de la 
mairie.

pLAn de circuLAtion 
Bien vivre en ville passe par une certaine harmonie entre 
les différents modes de mobilité.

Pour trouver le juste compromis permettant aux cyclistes et 
piétons de circuler en toute sécurité, tout en tenant compte du 
trafic routier important sur notre commune, les savignolais ont 
pu, lors d’une réunion publique, faire part de leurs remarques 
et de leurs idées.
La vitesse des automobiles à été une des remarques les plus 
évoquées lors de cette rencontre animée par un cabinet 
spécialisé sur le sujet, mandaté par la commune.
Il est rappelé qu’une grande partie de notre ville est en zone 
30 km, le civisme de chacun doit imposer le respect de cette 
règle pour la sécurité de tous. Partant de toutes ces réflexions, 
le projet d’un nouveau plan de circulation sera prochainement 
proposé.
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MédiAthèque
 
En novembre, la médiathèque a entamé sa 
réorganisation. Elle a fait peau neuve et cela 
va se poursuivre tout au long de l’année 2023. 
Dès janvier, les enfants pourront emprunter 
des fabriques à histoire, Lunii. Vous trouverez 
également le début d’une grainothèque et 
d’une tisanerie. La médiathèque vous réserve 
de multiples surprises tout au long de l’année 
2023 que ce soit dans ses locaux ou bien dans 
sa programmation.
Nous vous invitons à prendre contact avec nous, 
afin de faire évoluer cet espace ensemble 
pour en faire un lieu qui vous ressemble et 
vous donne envie de venir et de participer aux 
évènements.

Les vendredis 
chAMpÊtres à L’étAnG

Le programme : 
Les vendredis champêtres vont 
se poursuivre et intègrent la 
programmation culturelle de la 
médiathèque 

vendredi 30 juin 2023 : spectacle musical avec Le 
Merle noir (école de flûte traversière) et la Volerie 
du Forez.
vendredi 7 juillet : village des associations et 
théâtre d’improvisation.
vendredi 14 juillet  : bal des pompiers. 
vendredi 21 juillet : cinéma en plein air.
vendredi 28 juillet : soirée blues avec Fred Brousse 
et ses amis.
vendredi 4 août  : soirée “Contes et Spectacles” 
enfant avec la compagnie Keiros.
vendredi 11 août : cinéma en plein air.
vendredi 18 août : soirée flamenco.
vendredi 25 août : soirée théâtre.

Programme susceptible d’être modifié.

été 
2023

cultuRe & lOiSiRS
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repAs  
des Aînés
Ambiance festive au château 
de Montrouge où nos aînés se 
sont retrouvés pour un repas 
musical.
C’est dans ce cadre majes-
tueux que les 250 partici-
pants ont pu, entre deux 
danses, pousser la chanson-
nette grâce à Alexandra et 
Daniel qui ont animé merveil-
leusement bien cette journée.
Tous étaient ravis de ce repas 
gastronomique et se don-
naient rendez-vous l’année 
prochaine.
En attendant, nos anciens ont 
reçu les colis de Noël remis 
dans des sacs décorés à leur 
attention par les enfants du 
périscolaire, une belle façon 
pour ces jeunes d’honorer nos 
aînés. 

Vie De lA cOmmune
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Vie De lA cOmmune

BouLAnGerie 
Bien connus dans le monde de la 
boulangerie, puisque installés depuis 
près de 10 ans à Montbrison, M. et 
Mme Blasco ont décidé de dévelop-
per leur société en reprenant le fond 
de la famille Bonnet.
Depuis le mois de novembre, ils pro-
posent notamment aux Savignolais 
leur recette de pain au levain naturel. 
Bienvenue à ces sympathiques arti-
sans qui viennent compléter l’offre 
des établissements Marjolet et Dupin 
présents sur notre commune depuis 
de nombreuses années.

nAthALie dAMon 
Diplômée d’Etat en tant que professeure 
de flûte traversière, Nathalie Damon 
exerce son métier depuis 1989 dans dif-
férentes écoles de musique.
Elle décide aujourd’hui de transmettre 
sa passion sur notre commune et vient 
de créer sa propre école  : "  LE MERLE 
NOIR  " inspiré par le chant mélodieux 
des oiseaux.
Dix-huit élèves de 8 à 65 ans profitent 
actuellement des cours individuels ou 
collectifs prodigués par Nathalie.
En attendant de découvrir le travail de 
ce groupe de musiciens lors d’un concert 
prévu cet été dans le cadre des vendre-
dis champêtres, nous vous proposons 
de faire plus ample connaissance avec 
cette musicienne talentueuse et ses 
élèves en visualisant notre reportage 
vidéo sur le site internet de la mairie.

céciLe GroizArd 
Installée depuis plusieurs années 
comme diététicienne sur notre com-
mune, elle a profité de l’ouverture de 
la maison de santé pluridisciplinaire 
pour créer sa nouvelle activité de 
SPORT Santé.
Destiné à une large population, 
NEO SPORT SANTÉ se donne pour 
mission d’accompagner dans une 
structure spécialisée toute per-
sonne souhaitant rester en bonne 
santé grâce au sport. Différentes 
solutions vous sont proposées, en-
cadrées par deux professionnelles.
Reportage vidéo sur le site de la 
mairie.

coMité de JuMeLAGe
Il a pour but de favoriser, dans le cadre des engagements pris par les communes 
de SAVIGNEUX, de ROSENAU, de SAVIGNANO IRPINO et de ESSENBACH et 
consignés dans les serments de jumelage signés par les maires, l’établissement 
de relations entre les habitants des 4 villes jumelles, dans tous les domaines : 
scolaires, sportifs, culturels, sociaux, économiques, etc. afin de permettre une 
meilleure connaissance réciproque.
Nous recherchons des nouveaux adhérent(e)s pour prendre plaisir aux échanges 
et aussi aux réalisations de mini-objectifs. 

Si vous êtes intéressé(e)s, vous pouvez contacter le président Frank 
Juhnke au 06 29 49 76 34 

Chloé Jocqueviel et Cécile Groizard.
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poLice 
MunicipALe  
La police pluricommunale est 
en place sur notre commune 
depuis quelques mois.  Régu-
lièrement, deux agents muni-
cipaux détachés s’occupent 
de régler les problèmes signa-
lés par la mairie. L’objectif de 
cette présence est avant tout 
préventif.

Vie De lA cOmmune

11 noveMBre
La traditionnelle cérémonie du 11 no-
vembre s’est tenue cette année en 
présence de nombreux savignolais 
venus assister dans le recueillement,  
aux discours et aux dépôts de gerbes. 
Cela fût l’occasion de se réunir au 
cours d’un moment solennel, rappe-
lant à chacun que rien n’est jamais 
acquis. 

visite de MAdAMe LA préFète
notre ville a eu le plaisir de recevoir Mme seguin préfète de la Loire. 
Cette visite avait pour but d’échanger avec la représentante de l’État sur les  
projets et réalisations en cours sur la commune.
Accueillie par notre Maire, Jean-Marc Grange, Mme la Préfète s’est entretenue 
avec les adjoints avant de réaliser la visite de l’îlot Pleuvey.  à cette occasion, 
le Maire a pu lui présenter en détail le projet qui bénéficie d’une aide de l’Etat 
de 1,17 million d’euros dans le cadre du fonds friches. Il s’agit d’un fonds d’Etat 
dédié aux opérations de recyclage des friches et la transformation de foncier 
déjà artificialisé. 
Cette visite s’est déroulée en présence d’autres personnalités, dont M. Jean-
Michel Riaux, Sous-Préfet de Montbrison, M. Jean-Pierre Taite Député et Mme 
Cukierman Sénatrice.
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Vie De lA cOmmune

Bientôt 100% des eMBALLAGes 
et pApiers dAns nos BAcs 
JAunes ! 
à partir du 1er janvier 2023, tous nos papiers et nos 
emballages sont destinés à être triés. cette simplification 
des consignes de tri est un plus pour la réduction de nos 
déchets. 

Cette barquette, ça se trie ou non ? Maman, papa, je le mets où ? 
A compter de janvier 2023, les consignes de tri seront plus claires 
et plus simples : tous nos emballages (que l’on tente de réduire par 
ailleurs) sont destinés aux bacs jaunes. 
Sur la commune, le tri des déchets s’effectue dans les points 
d’apports volontaires (PAV), c’est-à-dire des conteneurs publics 
librement à votre disposition. Tous au tri ! 
Désormais, tous les emballages en carton, en métal, en plastique, en 
papier : direction le point d’apport volontaire jaune. C’est simple ! 
Pour faciliter le tri, il ne faut pas imbriquer plusieurs emballages 
(pots de yaourts par exemple) et nul besoin de les laver. Ils doivent 
être déposés en vrac, même sales et aplatis pour gagner de la 
place. Ces déchets ont alors une grande chance d’être valorisés, 
contrairement au bac gris qui n’est pas retrié. Avec ces extensions 
de consignes, plus d’excuse pour ne pas trier : viser le bac jaune !
Notez bien : le tri du verre, comme partout, est à effectuer dans 
les points d’apports volontaires de votre commune. Pour les ordures 
ménagères résiduelles (bac gris), renseignez votre adresse afin 
de connaitre le jour de collecte sur https://geo.loireforez.fr/sig_
loire_forez_dechets/ ou www.loireforez.fr, rubrique Déchets/Jour 
de collecte.

Plus d’information N° vert : 0 800 881 024 / www.loireforez.fr 
rubrique  déchet

rondino Au sALon  
des MAires
L’entreprise Rondino bien connue de notre 
Commune était présente au salon des maires 
de France. De nombreux contacts ont été pris 
et nous sommes heureux et fiers de constater 
qu’une entreprise Savignolaise est à l’origine de 
belles réalisations au sein de nombreux parcs de 
l’hexagone.
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Vie De lA cOmmune

dépArt en retrAite 
et reMise des 
MédAiLLes
Dans la vie professionnelle, il y a des mo-
ments marquants : la remise des médailles 
et les départs en retraite font partie de 
ceux-ci. 
Lors d’une sympathique rencontre en pré-
sence des élus et de tout le personnel 5 
agents ont été honorés  :  3 pour une re-
mise de médaille et 2 pour un départ en 
retraite. 
Félicitations à Henri BOUTTE, Fabrice 
PROST et Nicolas MORIN qui ont reçu la 
médaille d’Honneur Régionale Départe-
mentale et Communale, argent, qui ré-
compense 20 ans de service au sein des 
collectivités locales.  Et bonne retraite à 
Brigitte CESTELE et Gisèle GARNIER !

un nouveL AGent
La valeur n’attend pas le 
nombre des années et 
Quentin Dubreuil en est un 
exemple. Âgé de 28 ans, il 
possède déjà un riche par-
cours professionnel acquis 
à l’issue de son BTS et de sa 
licence en gestion des es-
paces paysagés. Il intègre 
les services techniques de 
notre commune avec la 
mission d’encadrer et d’ani-
mer l’équipe des espaces 
verts. Son regard neuf et 
son expérience permettront 
de poursuivre et d’améliorer 
l’entretien et le fleurisse-
ment de Savigneux.
Bienvenue ! 

inForMAtion opérAtion 
recenseMent à venir 
Du 19 janvier au 18 février, des agents recenseurs 
vont venir à votre rencontre. Habilités et formés 
par la mairie, ils se présenteront munis d’une 
carte officielle attestant de leur fonction (voir 
photos ci-dessous). Lors du dernier recensement 
de 2019, nous étions 3 430 habitants. Nous 
découvrirons dans quelques mois l’évolution de 
ce chiffre.

C. Jacquemont

M. Therrat JM. Favard M. Todesco E. Rivat M. Amato

M. Jacquemont JF. Cabut R. Vanderbecken J. Ducros
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pAnneAu AFFichAGe 
nuMérique
Afin de se mettre en conformité avec la législation, 
un tableau d’affichage numérique à été installé à 
l’entrée de la mairie en remplacement du panneau 
d’affichage actuel

Il permet de consulter tous les actes 
et documents légaux comme les 
mariages, les marchés publics, les 
arrêtés municipaux, les enquêtes 
publiques, les procès-verbaux du 
conseil municipal ainsi que divers 
renseignements sur le recensement, 
la rénovation de l’habitat, les 
informations pratiques, les horaires de 
la médiathèque… Pour l’utiliser, il suffit 
de toucher l’écran tactile à l’endroit 
indiqué et de se laisser guider. De 
faible consommation énergétique, ce 
panneau est néanmoins éteint la nuit.

La consultation des annonces légales reste possible sur le site 
internet de la mairie.

triBune LiBre 
AGir enseMBLe unis 
pour sAviGneux
En septembre, a été mis en service le Pôle de 
Santé de Savigneux. La construction de ce nouvel 
établissement, incluant une maison de santé 
pluridisciplinaire et un centre de soins dentaire 
mutualiste, a été initiée et lancée par notre 
équipe. Ce projet novateur qui a nécessité de 
très nombreuses réunions avec les professionnels 
médicaux déjà en place sur la commune et de 
nouveaux praticiens a permis d’étoffer l’offre 
de soins de notre territoire. Savigneux compte 
désormais 1 médecin pour 700 habitants (moyenne 
nationale : 1 pour 2600).

Nous sommes ravis que ce projet ait abouti malgré 
les critiques menées par l’équipe actuelle à notre 
encontre sur le choix de l’implantation et sur les faux 
problèmes de stationnement. Ce nouveau pôle qui 
s’inscrit pleinement dans l’aménagement de l’Ilôt 
Pleuvey, qui vous est promis depuis 20 ans, ainsi 
qu’un autre centre de soins dentaires dans la ZAC 
de Crémérieux, lui aussi initié sous notre mandat, 
Forezdents, contribuent à améliorer la vie des 
Savignolais au quotidien !

SAVIGNEUX ENTRE NOUS
PLACE DU 8 MAI
42600 SAVIGNEUX
Tél : 04 77 96 79 79
Email : mairie@savigneux.fr
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Vous souhaitez nous rencontrer
quAnd venir Aux perMAnences

ecoLe - crèche - Jeunesse
Aurélie DEFAYE : lundi 16h -17h

soLidArité - cuLture : 
Richard BRET : mardi 14h-15h

déveLoppeMent durABLe 
espAces verts coMMunAux
Géraldine FOUGEROUSE :  
mardi 14h-15h

sports - vie AssociAtive
Marie-thérèse GAGNAIRE :  
mercredi 9h-10h

urBAnisMe - voirie - sécurité
Pierre HANSSEN : jeudi 16h-17h30

FinAnces
Bruno GEROSSIER : jeudi 11h-12h

tous tYpes de suJets : 
Jean-Marc GRANGE :  
vendredi 10h-12h 
Permanence des élus :  
samedi 10h-12h



meilleurs Vœux
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